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梁立有
RAYMOND L.Y. LEUNG PREC

RaymondLeung@royalpacific.com

778.882.3736

溫哥華 5516 Ormidale St., Van.
2層水泥城市屋，

鄰近天車站，中央

公園，購物等，三

房 2.5 浴廁，2 面

單邊，1211 呎，2

車位，面對私家花

園，室內游泳池，4

年新保養如新，新油漆（位於Kingsway夾Boundary

附近內街）叫價$99萬餘。請還價！

CH2, 5051 Imperial Bby., Metrotown
本那比市2年新水泥

城市屋，近鐵道鎮大

商 場 ， 天 車 站 ，

BONSOR社區中心，

游泳池等，面積1,225

呎，2層加屋頂400呎

陽台，2 房 2.5 浴室。

價110萬餘。請還價!

減

本那比市高級大廈4年新，2

房2浴廁，915呎，向西南，美

麗360度景色，2面單邊，鄰近

Metrotown 鐵道鎮，天車站，

Bonsor社區中心，游泳池，公

園等，包車位，叫價88萬餘。

梁耀舜
SAM LEUNG PREC

778.863.6208

新 減#2103-1888 Gilmore Ave. BBY.
本 那 比 市 高 級 新 大 廈，近

Brentwood Mall，歐 式 設 備，

15,000 呎獨立三層健身中心，

包括游泳池、冷暖氣設施，美麗

景色 2 房 1 大書房(可用作睡

房)，兩面單邊向東南，室內 942

呎，2個露台共215呎，車位，近

天車站，叫價88萬餘。請還價!

#3601-4900 Lennox Lane, Metrotown
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國會議員王州迪宣布不尋求連任國會議員王州迪宣布不尋求連任
傳轉戰明年溫哥華市選 競逐市長寶座

A8

【明報專訊】獨立國會議員、前聯邦司

法 部 長 王 州 迪 （Jody

Wilson-Raybould）昨日宣布，不會參

加下屆國會大選；她抨擊議會 「有毒和

失效」 （toxic and ineffective）。

大溫地區天氣預測

世界部分城市天氣預測
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有傳言稱，王州迪不會就此離開政壇，也許會
轉戰明年溫哥華市選，競逐市長寶座。但這一說
法未經證實。

本身是原住民的王州迪昨發表聲明，宣布不會
參加下屆國會選舉的消息。她指自己離開議會的
目的，並非為了花更多時間與家人在一起、或把
注意力集中在其他挑戰上，而是因為 「可恥的」
（disgraceful）黨派政治。王州迪指這不是一個能

快速或容易作出的決定，但她將在 「不同的場地
」，繼續推動那些自己最關心的議題，包括原住
民和解、氣候變化、社會問題和種族平等正義。

她說，需要進行深刻的變革來解決議會中 「倒
退」和 「邊緣化」的問題。王州迪指，議會已經
變得專注於黨派利益而不是實際行動。她覺得自
己可以在下議院之外，更好地解決這些問題。聲
明中寫到， 「與其他人一起，我為聯邦政治之外
的變革奮鬥了25年多，過去6年我在聯邦政治內
部為改革而奮鬥。無論是政府內部還是外部，我
都知道鬥爭仍在繼續。然而，在我生命中的這個
時候，我意識到在聯邦政治之外我還有其他工作
要做。」

王州迪曾就總理杜魯多涉嫌干預司法事件，
SNC-Lavalin 醜聞案中，指自己受到總理辦公室

、樞密院辦公室和財政部長辦公室持續壓力，甚
至是 「隱晦的威脅」，要她停止對滿地可工程巨
頭 SNC-Lavalin 的刑事起訴。她認為自己在內閣
改組中，被調任退伍軍人事務部長，是因為她拒
絕屈服。在事件曝光後，王州迪於2019月2月辭
職；而杜魯多就因事件，被獨立聯邦操守專員調
查。

聲明中沒有說明王州迪離開國會後將會做些什
麼，但有傳言稱，王州迪不會就此離開政壇，而
是轉戰明年市選，爭取做溫哥華市長。

王州迪於2015年，首次以自由黨身分贏得溫哥
華-格蘭護選區（Vancouver - Granville），並被
任命為聯邦內閣成員，並在2019年之前，擔任加
拿大首位原住民司法部長。王州迪於 2019 年 10
月，再次當選為獨立議員。

【明報專訊】距離東京奧運會開幕只剩下
兩周的時間，因疫情而取消或推遲奧運會的
呼聲日益高漲，其中包括部分列治文居民。

國際奧委會（IOC）及組織者決定，已推
遲一年的夏季奧運會將於本月23日如期開幕
，儘管日本政府剛剛宣布進入新一輪的疫情
緊急狀態。為預防造成群聚感染，日本目前
正在考慮關閉現場觀眾席。

四屆泛美殘疾人運動會獎牌獲得者、列治
文人 Stephanie Chan 認為，不參加是一個正
確的決定， 「我對於前往日本很不自在，保
持健康是我的第一要務，因為我已經66歲了
，不想冒險坐飛機，對於當地數百萬日本人
也不安全。」

Stephanie Chan 說，由於大流行，今年對
運動員施加了一些規則調整及限制， 「我們
過去常常在完成比賽後，與來自其他國家的
奧運選手朋友一起出去玩。然而，這次所有
運動員被要求留在各自酒店，不要出去會客
，這樣的孤立將對個人心理健康造成嚴重影
響，我寧願等待2024年夏季奧運會。」

同住列治文的Keiko Go曾是東京的雙語廣
播新聞主播，他指出，如今的奧運會已不再
關乎奧林匹克精神的展現，而更多的是為打
造國家品牌形象，以及如何從暴利的壟斷生
意中分一杯羹。Keiko Go又引述最近的一項
調查稱，日本有近六成的國民希望取消奧運
會， 「民意調查顯示，大多數日本公民對疫
期奧運會的舉辦感到不適，這使他們處於風
險之中，亦違背了奧林匹克精神。」

【明報專訊】國際汽車聯合會電動方程式世
界錦標賽（FIA Formula E World Championship
）2021/2022第八賽季的賽程臨時名單已公布，
溫哥華成為 3 個新主辦城市之一，溫市中心將
成為賽事第10站的比賽地點。整個活動由明年
6月30日舉辦至7月2日，預料屆時的封路及噪
音程度較一級方程式賽事大減。

賽事一共16站，由沙特阿拉伯的德拉伊耶於
明年1月28日及29日舉辦頭兩站開始，然後會
在墨西哥、南非、中國、美國紐約和意大利等
多個城市舉行。

今年另外兩個新主辦城市是南非的開普敦和
韓國的首爾，開普敦將在明年 2 月辦第 4 站，
首爾將明年8月主辦最後的第15及16站賽事。

大會未公布中國哪一個城市主辦第5站。
溫哥華一站的賽事將會在市中心福溪東

（East False Creek）的街道舉行，部分路線是
Molson Indy 賽事曾用過的 「賽道」；於明年 7
月2日舉辦溫哥華站冠軍賽之前，6月30日及7
月1日會舉辦入圍賽事。

Formula E 共同創辦人隆戈（Alberto Longo）
表示，於Formula E較短的歷史中，主辦單位時
常考慮擴充賽事， 「下一季將會成為另一個里
程碑，賽事會破紀錄多，又有難得的城市支持

Formula E及我們那股電動的動力。」
電動方程式的跑車外表像一級方程式般，但

引擎為電動，據主辦單位指，電動方程式時速
由0至100公里需僅2.8秒，行車速度可高達每
小時280公里。

Formula E 賽 事 亦 會 設 立 娛 樂 項 目 「
E-Village」，讓車迷了解和甚至體驗最新的科
技，包括未來概念車是怎樣和使用模擬駕駛儀
與虛擬車手一較高下。

據報，溫哥華一站獨特之處是，會舉行一場
創意商業會議，主題為汽車業的環保科技，於
7月1及2日會在卑詩體育館（BC Place Stadium
）舉行兩晚表演。

溫市議會於今年 4 月投票贊成與滿地可一間
承 辦 活 動 公 司 OSS Group 合 作 爭 取 主 辦
Formula E。已獲市府批准的賽道會包括大平洋
路（Pacific Blvd.）及魁北克街（Quebec St.）一
部分，而看台將可容納5.6萬名觀眾。

溫市曾於 2004 年舉辦過 Molson Indy 賽事，
預計電動方程式賽事會用上的街道較 Molson
Indy 少 56%，而需完全被封的街道，料最長只
關閉48小時。至於噪音方面，電動方程式賽車
約達 65 分貝，Indy 賽車則達 140 分貝，有指
Formula E事車所製造的噪音較天車還要少。

王州迪宣布，不會參加下屆國會大選連任，並抨
擊現時的議會 「有毒」 。 （王州迪臉書）

溫哥華將主辦電動方程式賽
明年7月市中心福溪東街道舉行

【明報專訊】原住民祖父與12歲孫女於2019
年到溫哥華市中心一銀行嘗試開銀行戶口期間
，遭到兩名溫市警員鎖上手銬，由另一警察局
進行審查雖沒有公開結果，但警察投訴委員會
辦公室（OPCC）認為該結果不正確，現委任
一名退休法官去審查警員的行為。

事件中兩溫市警員的行為，已由維多利亞市
警局長馬納克（Del Manak）按《警務法》進行
審查，而OPCC指，基於私隱理由，馬納克的
決定沒有被公開。

不過，OPCC專員認為有合理的基礎相信，
馬納克的決定不正確。辦公室昨日並指，已委
任退休省級法官Brian Neal，就警員的行為進行
審查。

上手銬事件於2019年12月發生，已是滿地可
銀 行 （BMO） 客 戶 約 5 年 的 祖 父 約 翰 遜
（Maxwell Johnson）帶孫女到市中心布勒街
（Burrard St.）的 BMO 嘗試為她開銀行戶口，
好讓孫女出外參加籃球比賽時，他可匯款給孫
女。

不過，約翰遜當年於事後向媒體指，櫃台職
員一開始便問一些有關其銀行資料的問題，要
求他出示身分證明文件，他當時便出示其原住
民身分卡。

約翰遜是本省沿海中部地區 Heiltsuk 部族的
原住民；但該職員指有些數字不對，因此需將
其原住民身分卡交予銀行辦公室進行核實，後
來回覆指身分卡與銀行資料有不同，因此不可
發出銀行卡，又要求兩人在辦公室等候，但在
約半小時後，便出現兩溫市警員。

兩爺孫後來發現他們被指涉嫌行騙，遭警員
帶到銀行外，當街鎖上手銬。

當證據兩人沒有問題後，警方將他們釋放，
但指在拘留他們之前，未有注意到他們是原住
民。事後溫市警和 BMO 道歉。約翰遜提出人
權投訴。

日前有報道揭發，據 911 報案中心的通話紀
錄顯示，該銀行的分行經理舉報指約翰遜使用
假的身分卡，又形容他們是南亞裔人士，銀行
從 「印度政府」被告知要報警。

原住民祖父攜孫女銀行開戶遭警上銬
警察投訴委員會委退休法官審查

東京奧運會開幕臨近
取消或推遲呼聲高漲

【明報專訊】聯邦新民主黨國會議員卡卡克
（Mumilaaq Qaqqaq） 和 安 格 斯 （Charlie
Angus） 周 四 敦 促 聯 邦 司 法 部 長 拉 梅 蒂
（David Lametti），就本國的 「反人道罪行」
（Crimes against Humanity）展開調查，並委
任一名獨立檢察官員，賦予其權力將涉及原住
民寄宿學校虐待兒童的人士繩之以法。卑詩省
和沙省的原住民寄宿學校舊址早前相繼發現無
標記墳墓。

該兩名國會議員周四上午在記者會上展示兩
名 神 父 里 瓦 （Joannes Rivoire） 和 拉 沃 伊
（Arthur Lavoie）的相片，兩人均被指在寄宿
學校內肢體虐待和性侵兒童。

里瓦涉嫌於 1960 年代在加拿大北部蘭金灣
（Rankin Inlet）和努雅特（Naujaat）性侵犯
兒童，他目前隱居法國，仍有通緝令在身。在
安省省警調查該省北部聖安妮原住民寄宿學校
（St. Anne's Residential School）的肢體虐待和
性侵罪行時，拉沃伊曾被點名逾300 次，但他
於1991年已離世。本身是原住民的卡卡克說，
「現已忍無可忍。原住民需要知道真相，伸張

正義。」
加拿大公共檢控服務部兩年前曾表示，2017

年就里瓦案件所作的評估顯示， 「已不存在關

於這些指控有定罪機會的合理前景。」卡卡克
認為，里瓦沒有為自己所犯的罪行而面對法律
制裁，反而繼續以神父的身份在家鄉安享晚年
，聯邦機構對此卻無能為力。

該兩名議員希望拉梅蒂委任一位特別檢察官
，並授權他向國際刑事法庭徵詢意見，要求聯
邦政府和教會機構交出文件，並將之公諸於世
。卡卡克表示，針對寄宿學校的調查不僅不應
停止，而且應將調查工作擴大至其他機構，例
如由聯邦政府出資的日校，這些日校跟寄宿學
校各自獨立運作，但大多數都是由同一批團體
營運。

儘 管 真 相 與 和 解 委 員 會 （Truth and
Reconciliation Commission）已就本國寄宿學校
系統的歷史進行審查並發表報告，但安格斯認
為此舉只是第一步，坦言該委員會未獲授權去
伸張正義，並將犯罪者繩之於法。卡卡克更敦
促拉梅蒂立刻採取行動。

不過，當被問及拉梅蒂會否任命一位特別檢
察 官 時 ， 其 新 聞 秘 書 奧 伯 丁 （Chantalle
Aubertin）回應稱，司法部長無權去啟動刑事
調查， 「這是警方獨有的權力。我們將研究所
有選項，讓（寄宿學校）倖存者、其社區乃至
國家在復原及和解的道路上邁步向前。」

新民主黨促渥京委獨立檢察官
調查原住民寄宿學校虐童罪行

◀新民主黨國會
議員卡卡克周四
在渥太華的記者
會上，展示神父
里瓦的照片。

（加新社）


